



Décorations faites de coquilles d'oeufs et de papier



En chœur, chantons Noël

oiseaux de papier, des objets de perles fabriqués par les Indiens de Sorel (Québec) et des étoiles faites de pâte non cuite peintes de couleurs vives.

Les premiers arbres de Noël étaient décorés de guirlandes de papiers bricolées par des enfants, de babioles faites de paille ou de coquilles d'oeufs. Au Canada, on a conservé certaines techniques artisanales venues de Pologne et de Tchécoslovaquie et l'on y fabrique encore aujourd'hui de menues figurines de papier mâché délicatement travaillées. Même les usines tentent d'en fabriquer qui aient ce cachet particulier de l'objet fait à la main.

Dans les foyers grecs et italiens, des friandises, des fruits glacés et de petits paniers de douceurs se balancent

aux branches de l'arbre de Noël. Le Père Noël rend visite aux enfants des orphelinats pendant les jours précédant la Noël. Dans de nombreux foyers, écoles et églises, la décoration la plus évocatrice est certainement la crèche, reproduction en miniature de la Nativité.

Certains gens décorent leurs cheminées, leurs fenêtres et même l'extérieur de leur maison. On voit toujours cette petite perdrix nichée dans un poirier, comme si elle sortait de cette vieille chanson du folklore anglais intitulée *The Twelve Days of Christmas*. Les rennes du bon vieux Père Noël ornent aussi les toits enneigés.

Nos chants et cantiques de Noël comme *Ca bergers assemblons-nous*, nous viennent de la douce France,

tandis que la Pologne nous a légué la légende du bon roi Wenceslas et l'Angleterre le vieux rondeau *Deck the Halls with Boughs of Holly*. Pourtant les chansons que l'on entend le plus souvent à la radio en cette période de réjouissances nous viennent des États-Unis où Bing Crosby a popularisé *Noël blanc* et Nat King Cole *Chestnuts Roasting by an Open Fire*. Elles reprennent chaque année la tête du palmarès musical. Mais le jour même de Noël, on chante partout *Adeste Fideles* et *Vive le vent*.

Quels que soient les coutumes, les traditions et les rites de cette grande fête, les bougies de Noël scintillent de toutes parts pour mieux souhaiter la "Paix sur la terre aux hommes de bonne volonté".

Crèche de Noël



Tourtière à la québécoise

